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平成３１年２月１３日（水）午後１時３０分  

前橋市元総社町３３５番地の８  

群馬県市町村会館  ８階  特別会議室  

理事数１６名中  出席理事１６名  内書面参加者７名  

只今から群馬県国民健康保険団体連合会理事会を開会いたします。 

なお、本日の議事録に関しましては後日、本会ホームページに掲載し、

公表いたしますので、御承知おきください。  

開会にあたりまして、熊川理事長に御挨拶をお願いいたします。  

開会にあたりまして、一言御挨拶を申し上げます。  

本日、ここに理事会を開催いたしましたところ、皆様方におかれまして

は、大変御多忙の中御出席をいただき、誠にありがとうございます。さ

て、厚生労働省は、来年度の国保関係予算について、一人当たりの医療

費を高齢化や医療の高度化により、１．７パーセント増加し、被保険者

数は人口減少や被用者保険への移行によりまして、３．４パーセントの

減少を見込んでいるところであります。新国保制度が施行され一年を迎

えますが、保険者の国保財政は依然として厳しいところであります。ま

た、被保険者数の減少は本会の財政にも大きく影響し、負担金や手数料

につきまして、平成３２年度には見直しせざるを得ないところまできて

おります。本会といたしましては、引き続き適切な事業運営に努めてま

いりますので、一層の御理解を賜りますようお願い申し上げます。 

本日の議題は、報告事項１件、議決事項１９件でございます。理事の

皆様方には十分な御審議を賜りますようお願い申し上げまして、簡単で

はございますが開会にあたっての挨拶とさせていただきます。よろしく

お願いいたします。  

本会規約第３１条第１項により熊川理事長に議長をお願いいたします。  

これより議事に入りますが、その前に議事録署名人を２名選任いたした

いのですが、議長に一任いただけるでしょうか。  

（異  議  な  し）  

それでは、指名させていただきます。  

沼 田 市 長  横 山 公 一 様 

昭 和 村 長  堤   盛 吉 様 

御両名にお願いいたします。  

それでは、議事に入ります。始めに報告第３号について、事務局から説

明させます。  

  報告第３号  理事長専決処分について  

   １．群馬県国民健康保険団体連合会職員給与規程の一部を改正す  

     る規程について  

報告第３号について説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、何か御質問、御意見等ございますか。  

（異  議  な  し）  

特になければ、この件に関しては、御承認いただいたということにさせ

ていただきます。  

続きまして、議案第３１号から議案第３３号までを一括して議題とし、

事務局から説明させます。  

議案第 31号  平成３０年度群馬県国民健康保険団体連合会診療報酬

審査支払特別会計〔業務勘定〕補正予算（第２号）に

ついて  

議案第 32号  平成３０年度群馬県国民健康保険団体連合会後期高齢

者医療事業関係業務特別会計〔業務勘定〕補正予算（第

２号）について  
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議案第 33号  平成３０年度群馬県国民健康保険団体連合会特定健康

診査・特定保健指導等事業特別会計〔業務勘定〕補正

予算（第１号）について   

議案第３１号から議案第３３号までについて説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、何か御質問、御意見等ございますか。  

（異  議  な  し）  

特に御異議がないようですので、採決に入ります。  

議案第３１号から議案第３３号までについて、原案どおり決定すること

に賛成の方は挙手をお願いいたします。  

（挙  手  全  員）  

挙手全員と認め原案どおり決定いたします。  

続きまして議案第３４号について事務局から説明させます。  

議案第 34号  群馬県国民健康保険団体連合会事務局長の任命につい

て  

議案第３４号について説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、議案第３４号につきましては、阿部隆

夫を事務局長として、任命することとしたいと思いますが、よろしいで

しょうか。  

（異  議  な  し）  

特に御異議がないようですので、採決に入ります。  

議案第３４号について、原案どおり決定することに賛成の方は挙手をお

願いいたします。  

（挙  手  全  員）  

挙手全員と認め原案どおり決定いたします。  

続きまして、議案第３５号から議案第４４号までを一括して議題とし、

事務局から説明させます。  

議案第 35号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会事業計画

について  

議案第 36号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会一般会計

予算について  

議案第 37号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会診療報酬

審査支払特別会計予算について  

議案第 38号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会後期高齢

者医療事業関係業務特別会計予算について  

議案第 39号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会特定健康

診査・特定保健指導等事業特別会計予算について   

議案第 40号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会介護保険

事業関係業務特別会計予算について  

議案第 41号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会障害者総

合支援法関係業務等特別会計予算について  

議案第 42号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会福祉医療

費審査支払特別会計予算について  

議案第 43号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会職員退職

給与金特別会計予算について  

議案第 44号  平成３１年度群馬県国民健康保険団体連合会職員厚生

資金貸付特別会計予算について  

議案第３５号から議案第４４号までについて説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、何か御質問、御意見等ございますか。  

レセプト件数の減少について、数年後の件数の検討等されていますか。 

資料「平成３２年度以降における負担金・手数料について」により説明

する。  

他に何か御質問、御意見等ございますか。  

特に御異議がないようですので、採決に入ります。  
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議案第３５号から議案第４４号までについて、原案どおり決定すること

に賛成の方は挙手をお願いいたします。  

（挙  手  全  員）  

挙手全員と認め原案どおり決定いたします。  

続きまして、議案第４５号から議案第４８号までを一括して議題とし、

事務局から説明させます。  

議案第 45号  平成３１年度積立金の処分について  

議案第 46号  群馬県国民健康保険診療報酬審査委員会規程の一部を

改正する規程について  

議案第 47号  群馬県国民健康保険団体連合会特定健康診査・特定保

健指導等に関する費用支払規程の一部を改正する規程

について  

議案第 48号  群馬県国民健康保険団体連合会介護保険者事務共同処

理規程の一部を改正する規程について  

議案第４５号から議案第４８号までについて説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、何か御質問、御意見等ございますか。  

（異  議  な  し）  

特に御異議がないようですので、採決に入ります。  

議案第４５号から議案第４８号までについて、原案どおり決定すること

に賛成の方は挙手をお願いいたします。  

（挙  手  全  員）  

挙手全員と認め原案どおり決定いたします。  

続きまして、議案第４９号を議題とし、事務局から説明させます。  

議案第 49号  群馬県国民健康保険団体連合会通常総会の開催につい

        て  

議案第４９号について説明する。  

事務局の説明が終わりましたが、何か御質問、御意見等ございますか。  

（異  議  な  し）  

特に御異議がないようですので、採決に入ります。  

議案第４９号について、原案どおり決定することに賛成の方は挙手をお

願いいたします。  

（挙  手  全  員）  

挙手全員と認め原案どおり決定いたします。  

本日予定されていた協議事項は以上となりますが、その他としてなにか

ございますか。  

（説明要旨）  

「平成３２年度以降における負担金・手数料について」  

平成３１年１月１８日開催の市町村国保・国保組合主管課長会議で使用

した資料により、本会の財政状況と今後の見通しについて御説明いたし

ます。  

 本会の財源につきましては、負担金と審査支払手数料になるわけです

が、近年、国保被保険者数の減少とレセプト件数の減少が続いており、

負担金につきましては平成２９年度の５，５００万円から平成３６年度

には４，０００万円に、審査支払手数料につきましては平成２９年度の

４億１千万円から平成３６年度には３億１千万円に減少する見込みであ

ります。  

 本会も徹底的なコスト削減を行っていますが、機器に係る固定費が大

きな負担となっています。平成３１年度も機器更改が予定されており、

運営資金の取り崩しにより対応いたしますが、運営資金も底をつきます。 

 平成３５年度には、国保総合システムで６億７千万円ほど、平成３６

年度には後期高齢の請求支払システムをはじめ、総額３億７千万円ほど

の費用を見込んでおり、このままであれば平成３５年度に１億７，６０

０万円、平成３６年度は２億５千万円不足する状態になります。また、
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機器更改には本来減価償却引当資産などをきちんと積み立てなければな

りませんが、積み立てができておりません。  

 負担金・手数料をこのままとした場合、平成３０年度及び３１年度の

積立金不足額と、平成３２年度から平成３４年度の不足額を合計すると、

総額６億９千万円以上が不足することとなり、平成３２年度から平成３

４年度までで、１年当たり２億３千万円が不足するものと見込んでおり

ます。ただし、後期高齢につきましては、レセプトの件数増を見込んで

おり、機器更改予定の平成３６年度には不足額の８，９００万円は賄え

ると見込んでいることから、後期高齢を除いた１億４，９００万円が現

時点での不足見込み額であります。  

 このような内容をもう少し詳しく、主管課長会議で説明させていただ

き、各課長さんには本会の財政状況と今後の見通し、負担金・手数料の

引き上げせざるを得ない状況については御理解いただけたものと思って

おります。  

 今後は、４月１日時点の被保険者数やレセプト件数などを再度確認し、

さらに精査し、負担金や手数料の単価について、５月中旬にはお示しさ

せていただき、必要であれば６月以降も主管課長会議を開催し、丁寧に

説明させていただきます。  

 いずれにしましても、このままの単価であれば、国保総合システムの

機器更改ができなくなり、審査支払事業がストップするような最悪の事

態になりかねませんので、絶対に避けるためにも、保険者の皆様に御理

解いただけるよう努めてまいります。  

「風しん対策について」  

厚生労働省からの依頼により、国保連合会及び国保中央会が風しんの抗  
体検査・予防接種に関する請求支払業務について代行することになる見  
込みであることを御報告いたします。  
４月からの実施に向けて詳細を国が決定次第、理事長専決で規程改正及  
び補正予算を実施し、７月理事会で御報告させていただくことになりそ  
うですが、御了承ください。  
須田事務局長から２点報告がございました。何か御質問、御意見等ござ

いますでしょうか。  

（異  議  な  し）  

特になければ、議事等につきましては終了とさせていただきます。ここ

で、３月末日をもって定年により退職となります須田事務局長、藤井事

務局次長及び須賀課長、そして４月１日付けで事務局長に就任予定の阿

部課長に挨拶をお願いします。  

理事長からお話しがありましたとおり、この３月末日をもちまして定年

退職を迎えることとなりました。振り返りますと、平成２７年の２月の

理事会で御承認をいただき、４月から事務局長ということで４年間務め

させていただきました。その間、新国保制度の創設を始めとして色々な

ことがありましたが、それでもなんとか乗り越えられまして、大きな事

故、それから過ち等もなく、なんとか退職を迎えることができそうです。

残り１か月半余りですが、最後までしっかり務めさせていただきますの

で、よろしくお願いいたします。本当にここまでこられたのは、理事長

をはじめとする理事の皆様からの御指導があったからだと大変感謝して

おります。本当にありがとうございました。  

事務局次長の藤井でございます。長い間大変お世話になりました。本当

にありがとうございました。  

業務支援課長の須賀と申します。長い間本当にお世話になりました。あ

りがとうございました。  

先程御承認いただき、４月１日から事務局長に就任させていただくこと

になりました阿部と申します。微力ではございますが、一生懸命務めさ

せていただきます。どうぞよろしくお願いします。  
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それでは、これをもちまして、終了することといたします。どうもあり

がとうございました。  

それでは、閉会にあたりまして、熊川理事長に挨拶をお願いいたします。 

閉会にあたりまして、一言御挨拶を申し上げます。  

ただ今は、全議案を原案どおり御承認をいただき、誠にありがとうござ

いました。                       

本会は今後とも保険者の共同体としての責務を十分認識し、適切な事業

運営を遂行してまいります。  

最後になりますが、皆様方の今後益々の御健勝・御活躍を祈念いたしま

して、簡単ではございますが、閉会の御挨拶に代えさせていただきます。

本日は大変ありがとうございました。  

以上をもちまして、群馬県国民健康保険団体連合会理事会を閉会いたし

ます。長時間にわたりありがとうございました。 

午後２時４５分  
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役　名 氏　　名 役　　職　　名 書面参加 備　考

理事長 熊　川　　　栄 吾 妻 ・ 嬬 恋 村 長

副理事長 石　関　　　昭 北群馬・吉岡町長 ○

〃 清　水　聖　義 太 田 市 長 ○

常務理事 山　本　　　龍 前 橋 市 長 ○
国民健康保険課
　宮坂課長

〃 椛　澤　康　幸 （ 学 識 経 験 ）

理　事 富　岡　賢　治 高 崎 市 長 ○

〃 五十嵐　清　隆 伊 勢 崎 市 長 ○

〃 横　山　公　一 沼 田 市 長

〃 須　藤　和　臣 館 林 市 長 ○

〃 茂　木　英　子 安 中 市 長 ○
国保年金課
　富田課長

〃 田　村　利　男 多 野 ・ 神 流 町 長

〃 中　澤　恒　喜 吾妻・東吾妻町長

〃 堤　　　盛　吉 利 根 ・ 昭 和 村 長

〃 栗　原　　　実 邑 楽 ・ 板 倉 町 長

〃 須　藤　英　仁 群 馬 県 医 師 会 長

〃 村　山　利　之 群馬県歯科医師会長
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